## La Primera Colonia Alemana: Checoeslovaquia

por J. Brena

Con mucha razón, Checoeslovaquia era considerada como una isla de paz, orden y democracia en el mar turbulento de las inflaciones de moneda, los terrores de todo matiz, el dizque rojo, los blancos y pardos. Todos los demócratas del mundo, particularmente en los últimos años, veían en el gobierno de este país la encarnación ideal de su programa: la conciliación de clases. Escandinavia y Checoeslovaquia representaban para ellos un idilio, que veían destruído en otros sitios por grandes escándalos de corrupción y por huelgas generales. Hasta los revolucionarios refugiados de otros países, elogiaban la policía checa por su amabilidad si la comparaban con la policía salvaje de los países democráticos de Europa occidental. Sin embargo, los idilios no duran eternamente; el mecanismo económico de Checoeslovaquia se descompuso en 1929 y el político, en las elecciones del año de 1935, que resultaron en la victoria del Partido Sudetino (Nazi). Empero, las transformaciones recientes de Checoeslovaquia -es decir, su fascización se efectuaron sin guerra civil ni guerra contra Alemania: parece que el pueblo checo se subordinaba silenciosamente a la "necesidad".

El efecto inmediato de la división de Checoeslovaquia, después de la Conferencia de Munich, fué una tremenda crisis económica: la producción industrial bajó en un 50% puesto que todas las regiones mineras se encontraban en la zona sudetina y súbitamente las industrias checas se vieron privadas de carbón, mejor dicho, tuvieron que comprarlo a un precio 65% más alto. No cabe duda que la Alemania nazi tenía la intención de arruinar económicamente a la Checoes-